

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk memberikan pemahaman terhadap kumpulan cerpen *Harga Perempuan* (HP), dalam rangka meningkatkan apresiasi terhadap suatu karya sastra, khususnya cerpen. Penelitian ini juga bertujuan untuk memperluas wawasan tentang wanita dan cintanya yang tercermin pada delapan cerpen utama HP, sehingga diperoleh gambaran bagaimana perwujudan sifat kewanitaan (feminin) dari wanita dalam memahami kepentingan orang lain. Penelitian ini menggunakan teori feminisme dan altruisme wanita sebagai dasar analisis. Dengan menggunakan pendekatan tersebut, diharapkan dapat mengungkap ciri khas wanita yang dikaitkan dengan masalah cinta pada delapan cerpen utama HP dengan dunia nyata.

Delapan cerpen tersebut lebih menonjolkan karakter-karakter wanita yang tergambar melalui perilaku tokoh-tokoh wanitanya. Karakter-karakter tersebut dilihat dari peranannya sebagai istri, ibu, dan pribadi. Dalam hal ini lebih difokuskan pada kedewasaan psikis seorang wanita menghadapi fenomena (cinta) yang ada dalam dirinya.

Adapun data primer penelitian ini adalah kumpulan cerpen *Harga Perempuan* karya Sirikit Syah. Metode analisis yang diterapkan dalam penelitian ini adalah kualitatif, maka sebagai langkah pertama yang dilakukan adalah menganalisis teks untuk mengetahui struktur obyek penelitian. Selanjutnya, mengaitkan struktur tersebut dengan pendekatan aspek feminin dan altruisme wanita yang ditekankan pada masalah wanita, bahwa ia mengutamakan kepentingan orang lain daripada diri sendiri (faham altruisme).

Hasil analisis dari penelitian yang telah dilakukan didapatkan gambaran-gambaran wanita dalam memahami orang lain yang ada pada kehidupannya, antara wanita yang satu dengan wanita yang lain saling berbeda. Wujud perilaku yang dimunculkannya berbeda-beda tetapi tetap menggambarkan satu sisi wanita, bahwa ia masih menempatkan kepentingan keluarga dan masyarakat di atas dirinya sendiri. Perwujudan sikap ini akan positif hasilnya jika wanita dapat menyeimbangkan apa yang ada di luar dan di dalam dirinya sebagai perwujudan rasa *cinta – kasih* pada orang lain. Adapun hasil yang negatif akan muncul karena rasa *cinta - kasih* yang berlebihan, bahwa ia mau berkorban tanpa menghiraukan diri sendiri.

Kata-kata kunci (key words): struktur - feminin - altruisme.